

COLUMNAS DE 30 DE JUNIO

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Por 'narco' sí, por 'Los 43' no

Si fueron liberados los principales autores de la matanza de normalistas de Ayotzinapa debido a que la extinta Procuraduría y la actual Fiscalía General de la República no documentaron en tribunales delitos contra la salud y delincuencia organizada, lo más probable es que el supuesto dirigente máximo de *Guerreros Unidos*, José Ángel Casarrubias Salgado, *El Mochomo*, también termine siendo exculpado. Las deficiencias crónicas del MP son tan evidentes que terminó en *pastelazo* la captura de la madre y una prima de José Antonio Yépez Ortiz, *El Marro*, (de la banda *Santa Rosa de Lima*), quienes ganaron la calle el domingo pese a que, según se afirmó, se les detuvo en posesión de droga (metanfetaminas) y con millones de pesos para el pago de nómina de testaferros del grupo delincuencia.

En alto contraste, la Fiscalía se ha esmerado en armar acusaciones descabelladas contra el ex director de la Agencia de Investigación Criminal Tomás Zerón de Lucio, a quien se debe el hallazgo de restos y la identificación de al menos dos de *Los 43 desaparecidos* en septiembre de 2014. Y lo hace prestándose al perverso juego político de los deudos de los estudiantes y sus representantes, apoyados por la Comisión de la Verdad, la Secretaría de Gobernación, la Oficina del Alto Comisionado de la ONU y el corrosivo Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, empeñados en castigar al ex servidor público a quien debieran agradecer que, por virtud de sus investigaciones y diligencias, se conoce (sin que a la fecha exista un solo elemento sólido que lo desmienta) el destino atroz que tuvieron esos jóvenes: todos o la mayoría de sus cuerpos fueron quemados hasta su carbonización en el basurero de Cocola.

Sobre *El Mochomo* Casarrubias hay que tener en cuenta que en el expediente del caso no existe referencia alguna (ni por nombre ni por su alias) de su vinculación con aquel homicidio tumultuario. El único indicio es frágil por indirecto: la participación activa y confesa de su hermano Sidronio en los asesinatos.

En los *chats* de Chicago interceptados por la DEA se escucha a un malandro con el seudónimo *Soldado del Amor* comunicándose con *Silver*. En la más acuciosa investigación que se ha hecho, de la desaparecida Oficina Especial de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos *neoliberal*, se asienta que la PGR no tenía identificados a los interlocutores de los mensajes, y en versiones periodísticas se identifica a Ángel Casarrubias como el *Soldado del Amor* y a otro hermano, Zenén Adán Casarrubias, como *Silver*.

Con tan frágiles elementos en su contra, *El Mochomo* ha de estar relajado en su celda, ya que sus compinches, aun habiendo admitido su responsabilidad, terminaron siendo exonerados.

Si después de 48-72 horas de cometido un crimen se vuelve difícil aclararlo, a casi seis años de la noche de Iguala se torna cada vez más improbable desmentir la abominable, pero hasta hoy incontrovertible *verdad histórica*.

COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

El atentado a Omar, primer aviso

Ya no puedo con el confinamiento ni contigo ni sin ti

Florestán

Por años, los gobiernos capitalinos y federales repitieron que el crimen

organizado no había llegado a Ciudad de México.

Y así se la llevaron mientras esa delincuencia la convertía en el mercado de mayor consumo de drogas al narcomenudeo del país.

Yo siempre planteé que era imposible que existiera uno de los mayores mercados mundiales de consumo de drogas, Ciudad de México, sin la organización y presencia del crimen organizado, lo que ellos siempre desearon.

Pero resulta que llegó la mañana del viernes pasado, 26 de junio, y un comando dispuesto en al menos

cuatro frentes llevó a cabo el atentado más grave y el mensaje más fuerte del crimen organizado al gobierno de la ciudad y al del presidente López Obrador: Aquí ya llegaron los *narcos*.

Y a las 06:26 y en pleno Paseo de la Reforma, en Lomas de Chapultepec, atacaron a Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana, cuyo vehículo acribillaron con todo tipo de calibres altos, desde el *cuerno de chivo*, hasta el Barrett calibre 50.

El funcionario superó el atentado de milagro por la capacidad de respuesta de sus dos escoltas, a los que mataron y la velocidad del apoyo que impidió, como reveló Héctor de Mauleón, que si fallaba el ataque, quemaran la camioneta para ejecutarlo cuando se bajara para no morir quemado y pudieran huir.

García Harfuch recibió tres impactos a los que sobrevivió. La libró, reitero, de milagro, pero el aviso quedó: ya llegaron los cárteles, en este caso el Jalisco Nueva Generación, que iniciará una cruenta lucha contra los otros que ya operan aquí, por el control del *territorio* de Ciudad de México.

Y a ver lo que sigue. Pero la estrategia de gobierno, insisten, va muy bien: abrazos, no balazos, lo que lamentablemente desatienden los criminales.

RETALES

1. OTRO. La mañana del 11 de agosto de 1976, un comando de la Liga 23 de septiembre intentó secuestrar a Margarita López Portillo en la colonia Condesa. La escolta la salvó. Mataron a uno de los secuestradores y los otros tres huyeron. Faltaban tres meses y medio para que tomara posesión su hermano José;

2. TRAMPA. A Mario Delgado no le salió el engaño de convocar a periodo extraordinario para sacar las seis leyes del T-MEC y seguir con la elección de cuatro consejeros del INE, *entre otros asuntos*, lo que es ilegal. Solo se puede citar a extraordinario con iniciativas ya dictaminadas y resolver exclusivamente los temas para los que citado. Se pasan; y

3. DEBACLE. Mientras Andrés Manuel López Obrador no ponga orden en Morena, corre peligro su mayoría en San Lázaro en las elecciones de 2021. Morena, que sigue en modo PRD, es víctima de intereses, acusaciones, tribus, luchas internas, acusaciones de corrupción y la incapacidad para renovar dirigencias nacional y locales. Y además sin el Presidente en la Boleta.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que la Auditoría Superior de la Federación entregará hoy a la Cámara de Diputados el primer paquete de revisiones a la administración de Andrés Manuel López Obrador correspondientes a la Cuenta Pública 2019. No obstante, debido a los protocolos sanitarios dispuestos en el Palacio de San Lázaro para el periodo extraordinario, el titular de la ASF, David Colmenares, no asistirá a entregar los informes, por estar dentro de los grupos más vulnerables, así que enviará el legajo al emecista Mario Alberto Rodríguez, presidente de la Comisión de Vigilancia, en un acto exprés y a puerta cerrada. Que Saúl López, senador suplente del morenista Félix Salgado Macedonio, se incorporará a los trabajos de la Cámara Alta pero con la disuelta bancada de Encuentro Social, con lo cual el PES contará con los integrantes necesarios para volver a ser reconocido, cinco, pues tenía solo cuatro con la partida de María Antonieta Cárdenas a Morena. Hablando de esa instancia legislativa, por cierto, reportan delicada de salud por coronavirus a una de sus integrantes, Nestora Salgado, quien ya está internada

Que hoy a la una de la tarde Tv UNAM transmitirá por sus redes sociales el anuncio de los ganadores del concurso Miradas artísticas sobre la pandemia: de la paranoia a la solidaridad, que recibió 674 trabajos entre ilustraciones, poemas, fotografías, cuentos, videos, crónicas y ensayos, subidos todos a un micrositio en el que la audiencia ayudó a la preselección. El jurado está conformado por John Ackerman, Beatriz Gutiérrez Müller, Gerardo de la Fuente Lora y Pedro Valtierra, entre otros.

Mar de confusiones Las confusiones son frecuentes. Cabe pues preguntarse dos veces. Por ejemplo, al hablar del grupo de Lima es preciso preguntarse a qué se refiere: si al empresarial Grupo De Lima fundado hace 135 años; o si es esa subOEA que integra a varios representantes de países latinoamericanos, o bien a ese otro referido a Santa Rosa de Lima, un nuevo cártel mexicano. Preguntarse y preguntar dos veces. Donceles

Excélsior: Razones / [Guanajuato en llamas y los del Marro, libres](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.18)

Reforma: Jaque Mate / [Mentiras falsas](#) / Sergio Sarmiento (p.8)

Universal: Historias de Reportero / [Cómo piensa Trump revivir, ganar su elección y usar a AMLO](#) / Carlos Loret de Mola (p.3)

Universal: Serpientes y Escaleras / [Un viaje incómodo e inoportuno](#) / Salvador García Soto (p.8)

Universal: [El Presidente y el INE](#) / José Woldenberg (p11)

Excélsior: Juegos de Poder / [AMLO, Trump y un chile en nogada](#) / Leo Zuckermann (p.11)

Financiero: La Feria / [AMLO, ese agradecido con Trump](#) / Salvador Camarena (PP-35)

Excélsior: Arsenal / [Y Ackerman pedía destituirlo...](#) / Francisco Garfias (p.4)

Financiero: Uso de Razón / [La descomposición empieza temprano](#) / Pablo Hiriart (p.30)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46)

Financiero: [Confidencial](#) (p.29)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)



- **PANORAMA POLÍTICO**
- **AUTOR JORGE INZUNZA**
- **DIARIO SOL DE TOLUCA**
- **La estrategia de abrazos no funciona contra los balazos**

Lamentable noticia la que se generó apenas hace unos días. El secretario de Seguridad Pública de la capital del país, fue atacado por al menos 30 sicarios según la información vertida por los medios de comunicación, lo más lamentable es que sucedió en la Ciudad de México donde no habíamos visto casos de esa magnitud, pues el propio funcionario atribuye los hechos a un cartel de la delincuencia organizada.

Hay muchas interrogantes que suceden, pues tal movimiento de personas que usaron armas automáticas y semiautomáticas de grueso calibre, de las permitidas solo para las fuerzas militares. Armas que sirven para derribar helicópteros, y que están diseñadas para penetrar los más altos blindajes.

Por algún motivo los encargados del seguimiento a las cámaras de video vigilancia en los centros de mando de la policía no se dieron cuenta previamente de lo que iba a suceder, lo mismo paso con los sistemas de inteligencia de las autoridades federales y capitalinas.

Es lamentable que estos hechos sucedan en cualquier parte del país, lo es más, que este caso se realizara en el corazón de la capital, pues el mensaje es muy fuerte. A todas luces tenían la intención de privar de la vida al mando policial pero también de confrontar de manera directa a las autoridades. No se pueden quedar las cosas como si el atentado hubiera sido uno más de los que suceden todos los días.

La autoridad sobre todo la federal deberá avocarse a fondo en las investigaciones por el tipo de personajes que se encuentran involucrados, tanto el nivel del funcionario atacado, como el de los atacantes que a todas luces se ve que son delincuentes profesionales. A parte de la llamada de atención en materia de seguridad pública, el presidente López Obrador y su gobierno deberán reflexionar y actuar en consecuencia.

Pues anda distraído con tantos temas que no le competen como: el de declararse guardián de las elecciones, atacando una y otra vez al Instituto Nacional Electoral, los mexicanos nos hemos dado un país de instituciones las cuales sin ser perfectas han permitido avanzar en el sistema democrático nacional, el cual es reconocido en todo el mundo.

Cambios en las instituciones pueden generarse siempre, pero estos deben ser con miras a mejorar lo anterior, no a empeorar, desapareciéndolos, aniquilándolos, exterminándolos. El presidente tampoco ha asumido con profundidad el mandato que le dieron los votos en las urnas, sigue con sus caprichos personales espantando la inversión económica que hoy más necesitamos, sigue desatendiendo la crisis de salud.

Es cierto que la crisis económica nos obliga a actuar para que esta se mueva, empezando el ciclo de reactivación, pero cierto es también que de parte del gobierno federal no se tiene claridad, con planes, programas o acciones que garanticen las dos necesidades: cuidar la salud y reactivar la economía.

Esos temas demandan toda la atención del Presidente, pero él no les pone interés, ahora se suma la crisis de inseguridad que demuestra que sus reuniones de gabinete de seguridad y su política de abrazos y no balazos, lejos de dar resultado han generado que los delincuentes sienten sus reales. Por el bien de México, presidente concéntrese en resolver los temas que más afectan a los ciudadanos:

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- ***Podría MORENA ir por ombudsman afín en Edomex***
- ***Diputado morenista descalifica actuación del ombudsman***
- ***Sería el primer aviso de la estrategia para reeditar la imposición de un ombudsman carnal***
- ***Se reúnen Enrique Vargas y Heberto Barrera en Villa del Carbón***
- ***Otorgará Tlalnepantla estímulo económico a personal de Protección Civil***
- ***Reconoce Ricardo Sodi a magistrados que culminaron su mandato constitucional***

Tomando en cuenta el pasado relevo en la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), la postura de Julio Hernández Ramírez, presidente de la Comisión Legislativa correspondiente en la LX Legislatura Local, puede advertirse como el riesgo de que el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) pueda reeditar dicha decisión con la imposición de un ombudsman carnal.

Hay que recordar que luego de que se colocó a una mujer totalmente afín al partido MORENA al frente de la CNDH, este tipo de movimientos se llevaron a cabo en diversas entidades, por lo que no resulta extraño que se pretenda aplicar la estrategia en el estado de México.

El presidente de la Comisión Legislativa de Derechos Humanos en la LX Legislatura, Julio Hernández Ramírez, dijo en días pasados que la entidad requiere un organismo de derechos humanos fortalecido, con capacidad para dar seguimiento a los frecuentes casos de detenciones arbitrarias por parte de autoridades estatales y municipales.

Durante su participación en el “Foro de Tortura y Protocolo de Estambul, Hacia una Ley de Amnistía que sirva en el Edomex”, organizado por el Centro de Derechos Humanos Zeferino Ladrillero, el legislador morenista indicó que la Comisión de Derechos Humanos ha fallado en dar una atención oportuna de aquellas personas detenidas y recluidas de manera irregular.

No resulta extraña la opinión del diputado, toda vez que en el entorno político se han observado posturas contrarias respecto de lo que plantea Jorge Olvera García, el ombudsman de los mexiquenses, quien ha tenido claridad para manifestarse a favor de asuntos que desdeña el morenista.

Un ejemplo tiene que ver con el respaldo de la CODHEM al matrimonio igualitario, criticando a los legisladores por declarar un día específico para la celebración de la comunidad gay, cuando lo que urgen son iniciativas que en realidad los integre en la sociedad mexiquense.

Otro asunto que dividió opiniones fue la Ley de Amnistía, donde el comisionado de Derechos Humanos llamó a un debate serio, donde se incluya a diversos sectores de la sociedad, tomando en cuenta que en esta entidad hay programas específicos de preliberaciones.

Durante el periodo de emergencia sanitaria por el COVID-19 tampoco han sido claros los miembros del presidente de la Comisión Legislativa en temas tan delicados como las agresiones que sufrió el personal de salud, situación que propició quejas y llamados de atención de diversos grupos de la sociedad civil. La CODHEM inició una serie de quejas y propició dos recomendaciones generales.

También ha molestado la postura de la Defensoría de Habitantes en un asunto que divide a los conservadores y la iglesia: la Interrupción Legal del Embarazo, tema que parece estar enterrado por demasiadas capas de reticencia y desinterés para defender los derechos humanos de miles de mujeres mexiquenses, encarceladas, víctimas de maltratos, vejaciones y muertes por recurrir a lugares clandestinos o malas prácticas médicas.

Antes, ya se ha expuesto la exigencia del matrimonio igualitario y la adopción homoparental, asuntos que no resultan dignos de la discusión de quienes integran una Comisión tan importante como lo es la defensa y protección de las garantías individuales.

En su posicionamiento político, el diputado de MORENA aseguró que la CODHEM ha resultado omisa en el apoyo de víctimas, por lo que se requiere un organismo fuerte y capaz, que sea pieza clave en el apoyo a personas víctimas de injusticia y a sus familias.

La postura advierte el riesgo de que MORENA tenga en la mira el control de la Comisión de Derechos Humanos, tal como en la CNDH se colocó a una mujer con afinidad al partido en el poder.

De acuerdo con la normatividad, el ombudsman fue electo para el periodo 2017-2021, la propia constitución establece la posibilidad de reelección por un periodo adicional, por lo que será interesante analizar si MORENA quiere un ombudsman de sus filas, como ya lo hizo en la CNDH y otras entidades.

Atajos

Por la derecha: El presidente municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, visitó a Heberto Barrera Velázquez, conocido político mexiquense priísta, quienes juntos se reunieron con el alcalde de Villa del Carbón, Gustavo Mancilla.

De acuerdo con el edil, las reuniones iniciaron con un desayuno y luego con un encuentro con el alcalde de la tierra de la familia Barrera.

Barrera ha sido un personaje influyente en la entidad, quien ha ocupado diversos cargos, como dirigente estatal del PRI y espacios en el gobierno mexiquense, además cuenta con importantes relaciones con gente de otros institutos políticos.

Hace varias semanas se dio a conocer que Heberto Barrera reunió a diversos ex gobernadores con Ricardo Monreal Ávila, quien es el coordinador del Grupo Parlamentario de MORENA en el senado, donde además preside la Junta de Coordinación Política. En el encuentro también participó Arturo Núñez, ex gobernador de Tabasco.

Heberto Barrera es papá de Laura Barrera Fortouol, actual legisladora federal del PRI.

Por la izquierda: En sesión de cabildo a distancia, el gobierno de Tlalnepantla aprobó por unanimidad otorgar un estímulo económico por el monto equivalente a una quincena a los elementos de la

Coordinación Municipal de Protección Civil.

De esta manera, el gobierno encabezado por Raciél Pérez Cruz entregará estímulos económicos a bomberas, bomberos, paramédicas y paramédicos de la tierra de en medio, como un reconocimiento a su labor durante la emergencia sanitaria por COVID-19.

Los miembros del pleno señalaron que se trata de un reconocimiento a la labor diaria y a que el personal estuvo a la altura de las circunstancias durante la contingencia sanitaria.

Por el centro: El presidente del Poder Judicial del Estado de México, Ricardo Sodi Cuéllar, encabezó la Sesión Extraordinaria de los Plenos del Tribunal y del Consejo de la Judicatura, en la que se reconoció a magistrados que culminaron su mandato constitucional.

Durante la sesión virtual en la que se enlazaron los integrantes del pleno del Tribunal Superior de Justicia se compartieron las semblanzas de Miguel Bautista Nava, Alfredo Cid Patoni, Adrián Víctor Dávila Nava, Rubén Fonseca Noguez, Isaías Mejía Ávila, Sergio Porcayo Barreto y Juan Manuel Trujillo Cisneros, quienes dejan su labor jurisdiccional.

Ricardo Sodi señaló que tanto Jueces como Magistrados tienen la alta responsabilidad de que la entidad y el país tenga un Estado de Derecho, se respeten las leyes, se eviten abusos y se reconduzcan las relaciones sociales

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Naranja

En el Estado de México se preparan para avanzar al semáforo naranja (que sigue siendo de alerta) y regresar poco a poco a la nueva normalidad. No hay fecha, de hecho el secretario de Salud **Gabriel O'Shea Cuevas** señaló que la entidad continúa en semáforo rojo de riesgo epidemiológico, por lo que exhortó a los mexiquenses a no bajar la guardia y mantener las acciones de sana distancia...En Naucalpan, la alcaldesa **Patricia Durán Reveles** se reunió con los restauranteros para definir las medidas de protocolos de higiene y sanidad. Este gremio ha sido de los más lastimados, por eso se busca que su regreso no implique desembolsar mucho dinero, como ocurre en la CDMX, en donde las exigencias impedirán que muchos restaurantes puedan reabrir...En la 60 Legislatura del Estado de México, estuvo el Subsecretario de Ingresos del gobierno estatal **José Arturo Lozano**, para explicar el esquema financiero que permitirá a los municipios el acceso a los recursos del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas para el año 2020, ya que la pandemia por COVID-19 y la variación de los precios del petróleo, han afectado la recaudación federal, por lo que se espera que en el presente ejercicio fiscal las participaciones de los municipios no lleguen a las metas establecidas a inicio de año. Algunos diputados de Morena exigieron al Gobierno del Edomex buscar los mejores mecanismos para no endeudar a los Ayuntamientos y exigieron que se transparente la forma en que se asignarían a cada uno de ellos...Habremos de esperar el cabildeo del coordinador de la bancada de Morena en la 60 Legislatura, **Maurilio Hernández González**, quien siempre ha pugnado por el apoyo económico a los municipios, pero este caso particular, por la pandemia y el compromiso financiero a futuro, tendrá que ser muy discutido con todas las bancadas... El legislador **Max Correa** se vio ecuánime en este tema y pidió al gobierno estatal ser flexibles con las reglas de operación para que todos los Ayuntamientos puedan acceder a sus participaciones.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE muchos personajes municipales ya andan soñando con el próximo trienio, aunque no sepan siquiera hacer su chamba, y la muestra es que al menos 37 municipios deberán reintegrar al gobierno estatal 480 millones de pesos del Fondo Estatal de Fomento Municipal (FEFOM), de 2019, que no ejercieron a tiempo y que por ley les hará perder toda la asignación de este año. La incompetencia, que perjudica a la ciudadanía, al parecer no tiene castigo alguno y antes bien es premiada. Bien dicen que aceptar un trabajo para el cual no se está capacitado es otra forma de corrupción.

QUE para amortiguarles el golpe económico que ha ocasionado la infinita contingencia sanitaria, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) informó que en este periodo se han apoyado a más de 103 mil productores de la entidad, principalmente aquellos enfocados en pequeñas escalas. Y es que el proceso de cultivo no fue realmente un problema, pero el cierre de muchos negocios que consumían sus productos fue realmente demoledor.

QUE para los despistados, este martes concluye el plazo para reemplazar vehículos 2014 y 2015 y posibilidad de ponerse al corriente sin pagar multas y recargos de adeudos anteriores al 2019, además de acceder a un subsidio de 100 por ciento en el pago de tenencia 2020. La falta de cumplimiento, en gran medida por la situación económica, podría representar una importante caída de recursos para el gobierno estatal

QUE algo anda fallando en los trabajos de inteligencia policiaca estatales, pues tranquilo se andaba paseando por el Valle de Toluca uno de los delincuentes más buscados del país: Ángel Casarubias Salgado, presunto líder del cártel Guerreros Unidos en territorio mexiquense. Finalmente fue detenido por la Fiscalía General de la República (FGR). De acuerdo con la corporación, este individuo quien es uno de los más buscados en el país, fue localizado en un domicilio del municipio mexiquense, donde fue detenido por agentes de la FGR y más tarde fue canalizado a la prisión de máxima seguridad de El Altiplano

Company Name www.panedomex.org

